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本报讯 10月 14日，2014年亚足
联U19青年锦标赛小组赛末轮继续展
开争夺，在D组的比赛中，卡塔尔20
击败阿曼，小组赛2胜1平积7分力压
朝鲜、伊拉克小组头名出线。如此一
来，位列C组小组第二的国青队将在
1/4 决赛里与卡塔尔相遇，双方比赛
的 胜 者 将 进 入 四 强 ，也 随 即 获 得
2015 年新西兰世青赛的入场券。10
月 17日 20点 30分，国青小伙子们将
为世青赛名额死磕卡塔尔。朝鲜21
击败伊拉克获得D组小组第二，1/4决
赛与日本队死磕。 (丽达)

国青明天战卡塔尔
获胜者参加世青赛

本报讯 2014年世界女排锦标赛
刚刚结束，国际排联10月 14日公布了
最新一期的世界排名。时隔16年再获
世锦赛亚军的中国女排升至第三，近
年来首次重返前三，名次比上一期的
第五提升两位。

根据积分规则，中国队今年世锦
赛获得亚军拿到90分，大奖赛拿到第
五进账38分，去年亚锦赛第四拿下18
分，伦敦奥运会并列第五进账50分，
2011年世界杯斩获铜牌获得80分，中
国队以276分位居美国、巴西之后排
名第三，相比上期世界排名提升两位。

日本和意大利分列第四和第五，
多米尼加凭借世锦赛跻身六强的表现
升至第六，世锦赛卫冕失败的俄罗斯
退至第七，塞尔维亚和德国分列第八
和第九，韩国跌至第十。土耳其和泰
国分居第十一位和第十二位。（钟和）

中国女排
升至世界第三

本报讯 11月 1日开战，最晚明年3月24
日结束，CBA 新赛季赛程的最长时间为 144
天。在有2支新军升入的情况下，赛程总长非
但没有增加，反而缩水。这是中国篮协为了国
家队再一次做出的让步。

上赛季，CBA在新军四川队加入的情况下，
整季赛程计划最长为146天，和2012-2013赛季
相比，计划的最长赛程增加了10天。按照最长
时间计算，和上赛季相比，新赛季的赛程反而减

少了2天。这么做的原因就是为国家队让路。
2015年亚锦赛事关中国男篮能否获得奥

运会的门票，加上中国男篮从未缺席过奥运
会，所以明年夏天的亚锦赛对男篮非常重要。
中国男篮在最近2年的亚洲区比赛中成绩不
佳，所以，篮协为了让男篮获得更多的集训时
间，最终选择了让赛季再次缩水。

每逢国家队备战重大赛事，CBA 总会成
为牺牲的对象。赛季整体缩水的结果就是两

周五赛的赛制被废弃，新赛季的赛制又将重
回一周三赛，赛程的密集程度较上赛季提高
不少。对 CBA 球队而言，如此忙碌的赛程势
必会加重球员的负担，毕竟CBA不像NBA那
样，球队采用包机或拥有自己的飞机。尤其是
对客场的球队而言，天气因素时常会影响他们
的行程。对老将而言，一周三赛的赛制也将是
个巨大考验。按照CBA安排，从1月15日到1月
20日，CBA球队将获得休息时间。 （陈嘉坤）

球队增加赛程缩短 CBA为国家队让路

本报讯 据《洛杉矶时报》消息，湖人
队主帅斯科特昨日表示，他考虑新赛季开
打时将林书豪晋升为首发控卫，纳什出任
替补。在接受采访时，林书豪向记者表示，
不出意外的话，他会在北京时间10月 20日
的NBA季前赛复出。

尽管纳什在湖人首场季前赛中表现不
错，但此后他的身体再度出现不适，并且连
续缺席最近两天的球队训练。上赛季，纳什
因伤只打了15场比赛。他与湖人的合同还
剩最后一年，明年2月他就将年满41岁。

记者们试图采访纳什，但这位两届
常规赛 MVP 并没有开口。斯科特承认，
他 考 虑 让 林 书 豪 出 任 新 赛 季 球 队 的 首
发，而纳什打替补。纳什会介意吗？斯科
特说道：“对纳什而言，我认为（打替补）没
问题……他是一名非常职业的球员。”此前
在接受采访时，纳什曾明确表示，他并不介
意打替补。与此同时，纳什还表示愿意做

林书豪的导师。
“无论他（斯科特）把我安排到哪个位

置，我都会做到最好。这对我而言并不会发
生太大的变化。”林书豪在采访中表示，“毫
无疑问，我希望成为一名首发。但是随着
比赛一场一场的进行，很多事情都会发生
变化。”上赛季效力火箭队时，林书豪的首
发位置曾被帕特里克·贝弗利夺走。从那
以后，他就一直表示自己并不在乎首发位
置，而是更关心能否在第四节的重要时刻
继续留在场上。林书豪上周在训练期间扭
伤左脚脚踝，如今他的恢复情况越来越好。

尽管昨日依旧缺席训练，但这位美籍华
裔控卫进行了轻量的投篮训练。斯科特表
示，下一场比赛林书豪或将继续缺阵。“目前
来看，他赶上下一场球赛的可能性并不大，”
斯科特说道。湖人队目前打了3场季前赛，
战绩是1胜2负。根据赛程安排，湖人队还要
打5场季前赛。 （苏胡）

曝林书豪新赛季晋升首发

本报讯 据媒体昨日报道，姚
明透露，NBA球队现在已经有一位来
自中国的小老板。不过，他不能透露
此人是谁。“我知道有一支NBA球队
已经有一位来自中国的小老板。”姚
明说。

姚明强调中国的这个小老板并
不在骑士队，“不是大家以为的骑士
队（笑着摆手），你们明白我的意思
吧？这事我知道，但我不能透露。”姚
明之所以强调他说的“来自中国的小
老板”并不是外界以为的骑士队，或
许和几年前曝出的“骑士华人小老板
黄建华”造假有关。

2008年，黄建华因为顶着“骑士
队华人老板”的名头而被中国球迷熟
知。当时，有消息称黄建华在2009年
5月完成了对骑士队及骑士队主场速
贷中心15%的股份收购。之后，他还
参与了收购吉林队。但黄建华被曝
出并不是NBA球队的老板。同时，他
的学历等信息也被曝出造假。

从姚明强调的“来自中国”来看，
这位中国的小老板显然也不是湖人
队的华裔老板陈颂雄。

在此之前，曾有消息透露新疆队
老总孙广信有意收购NBA球队，但姚
明透露，NBA规定，拥有一支海外球队
的老板无法再成为NBA球队的老板，
这是为了防止利益冲突。所以，这位
中国小老板也不会是孙广信。值得一
提的是，台媒曾透露，艺人潘玮柏将
成为篮网队的小老板，但之后并没有
具体的消息曝出。 （宗禾）

姚明：NBA已有
来自中国的小老板
虽知此事但不能透露

新华社合肥10月15日电 不久前的仁川
亚运会上，阳光帅气的宁泽涛横空出世，一跃
成为中国泳坛大热明星。对即将开始的短池
游泳世锦赛有何期待？亚运会后的身体状态
调整如何？2014年全国游泳锦标赛期间，新
华社记者对宁泽涛进行了独家专访。

蓝白条纹的海魂衫、黑色的运动长裤，仁
川亚运会一举夺得四金的宁泽涛，在全国游
泳锦标赛没有比赛项目时，就像个普通宅男
一样待在房间里调节自己。10月14日至18日
在安徽黄山举行的全国游泳锦标赛，宁泽涛报
名参加了男子50米蝶泳、100米自由泳、50米自
由泳等项目。本次比赛结束之后，宁泽涛还将
参加短池世界杯北京站的比赛和12月在多哈
举行的短池世锦赛。这样密集的赛程，宁泽涛
表示是从去年全运会才开始有的体验。他对
于自己去年连续作战的表现比较满意，“去年
准备相对充分些，所以成绩都不错”。

“我不是很能折腾的人”

今年上半年，宁泽涛在澳大利亚训练结
束后不慎手腕受伤，青岛全国冠军赛只比一
项就弃权了，进行保守治疗。随后，宁泽涛参

加了世界军人运动会、亚运会和本次黄山全
国游泳锦标赛，虽然成绩不错，但宁泽涛认为
自己和世界名将的连续作战能力相比，“还是
差得远了，我觉得我不是很能折腾的人，消耗
一两次比赛就差不多了”。

展望即将首次参加的短池世锦赛，宁泽
涛认为短池比赛的转身较多，加上接连比赛，
没有足够的休息和训练时间。“不知道自己会
有什么表现，只要别太丢脸就好了，”宁泽涛
笑着说。话虽如此，但宁泽涛还是希望在短
池世锦赛上能够超越自己的最好成绩，然后
就是积极备战明年的世锦赛。宁泽涛并没有
躺在过去的“功劳簿”上，而是认真地说：“真
正的考验才刚刚开始。”

从亚运会结束到现在，宁泽涛坦言，不
论是体力还是心情，都尚未完全恢复。宁泽
涛在亚运会比赛前的体重是78公斤，比赛后
降到76公斤，而他的巅峰状态应该是80-82
公斤。宁泽涛坦言，在亚运会结束后的这些
天，身心都还没调整过来，始终觉得很疲惫。

“我比较看重集体的利益，仁川亚运会
时，最后的4×100米自由泳和混合泳接力都
是全力以赴去拼，后面50米都是憋气游的，

消耗特别大，身心都超负荷了。所以到现在都
觉得还没调整过来，食欲不是很好、吃不下饭，
还总是感觉睡不够，”宁泽涛说。

脆弱时躲在游泳池里哭

疲惫脆弱的时候怎么办？对于之前透露
自己会躲在游泳池里哭，宁泽涛笑称不知道其
他男孩怎么抒发自己的情绪，但自己一直是这
样做的。宁泽涛说：“毕竟我是男子汉嘛！我
要是流眼泪，不想让其他人看到，因为这是我
软弱的一面。”

宁泽涛还透露，他在亚运会4×100米自由
泳接力领奖时就有“热泪盈眶”的感觉了。“站
在领奖台上时，我感觉眼泪已经在眼眶里打
转，但还是努力忍住了。那个时候我突然就想
到，这么多年来走过的路，想到父母、教练、自
己和队友的生活。”最终，宁泽涛还是忍住了泪
水：“要是哭出来，会让关心我的人难受。”

下一阶段，宁泽涛认为自己还需注重体能
方面的提高。“因为只有力量上去了，速度才有
可能提高，尤其对于我们短距离游泳运动员来
说，我觉得是非常重要的。”

宁泽涛：
“真正的考验
才刚刚开始”

林书豪新赛季可能出任湖人首发控卫

图为宁泽涛接受采访（10月14日摄）新华社记者 杜宇 摄


